

DOMINGO DÍA DEL SEÑOR que es rinos de

Arquidiócesis de Cuenca XIX DOMINGO ORDINARIO - 10 DE AGOSTO DE 2025

Año XX – nº 1073 – Ciclo C – Liturgia de las Horas: Tomo IV, semana III – Tiraje 15.500 Edita: Comisión de Liturgia – Coordinador: Mons. Francisco Calle – Telf.: 2842097



CATEQUESIS





Este impulso misionero también lleva a una verdadera reforma de las estructuras y dinámicas eclesiásticas, para que todas se vuelvan más misioneras, es decir, capaces de vivir con audacia y creatividad tanto en el panorama cultural y religioso como en el ámbito de toda persona (DC 40).

MENSAJE DEL PASTOR

Atropellos del mundo actual

Intre las instituciones de ayuda social y caritativa que tenemos en nuestra arquidiócesis, dirigidas en su mayoría por religiosas y laicos, figuran comedores parroquiales, hogares de ancianos, casas de acogida, centros médicos, asistencia a los migrantes, banco de alimentos y del bebé. La fe se demuestra con obras; así respondemos a la insistente petición del Señor: "Denles ustedes de Comer". No podemos permanecer indiferentes ante el sufrimiento de tantos hermanos.

Por otro lado, como nos dice el Papa León XIV: "En la actualidad asistimos desolados al inicuo uso del hambre como arma de guerra. Matar de hambre a la población es una forma muy barata de hacer la guerra. Por eso hoy, cuando la mayoría de los conflictos los libran grupos de civiles armados con pocos recursos. quemar tierras, robar ganado, bloquear la ayuda son tácticas cada vez más utilizadas por quienes pretenden controlar a poblaciones enteras inermes. Así, en este tipo de conflictos, los primeros objetivos militares pasan a ser las redes de suministro de agua y las vías de comunicación. Los agricultores no pueden vender sus productos en entornos amenazados por la violencia y la inflación se dispara. Esto conduce a que ingentes cantidades de personas sucumban al flagelo de la inanición y perezcan, mientras los civiles enflaquecen por la miseria, las cúpulas políticas engordan con la corrupción y la impunidad. Por eso es hora de que el mundo adopte límites para sancionar estos atropellos y perseguir a los ejecutores de los mismos" (Papa León XIV). Mons. Marcos Pérez



Que a los numerosos exiliados, desplazados y refugiados, a quienes los conflictivos sucesos internacionales obligan a huir para evitar guerras, violencia y discriminaciones, se les garantice la seguridad, el acceso al trabajo y a la instrucción, instrumentos necesarios para su inserción en el nuevo contexto social (SNC 13).



CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Bienvenidos hermanos a esta celebración eucarística. La Liturgia de hoy nos invita a descubrir que el Reino de Dios crece en nuestros corazones cuando nos desprendemos de la ambición y nos llenamos de esperanza, viviendo un sentido de eternidad más allá de lo temporal y caduco. Nos ponemos de pie y cantamos.

2. Rito Penitencial

Para celebrar dignamente esta Eucaristía, pidamos a Dios que nos conceda la conversión de nuestros corazones; así obtendremos la reconciliación y se acrecentará nuestra comunión con Dios y con los hermanos.

Presidente: Tú, que nos invitas a estar preparados, poniendo nuestra confianza en Ti. Señor, ten piedad.

Asamblea: Señor, ten piedad.

Presidente: Tú, que nos llamas a la conversión, viviendo en la fe y en la esperanza. Cristo ten piedad.

Asamblea: Cristo, ten piedad.

Presidente: Tú, que no tomas en cuenta nuestra fragilidad

humana, sino que la fortaleces con tu gracia.

Señor, ten piedad.

Asamblea: Señor, ten piedad.

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Gloria

4. Oración Colecta

Dios todopoderoso y eterno, a quien, instruidos por el Espíritu Santo, confiadamente llamamos Padre, haz crecer en nosotros el espíritu de hijos adoptivos para que merezcamos alcanzar la herencia prometida.

Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...

Asamblea: Amén.



Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

Las lecturas de hoy dan testimonio de la fe y nos exhortan a poner nuestra confianza en Dios y a dejarnos guiar por Él. El libro de la Sabiduría llama a la vigilancia y fidelidad al Señor. La carta a los Hebreos acentúa la importancia de la fe que todos debemos profesar a Dios como respuesta a su infinito amor. En el evangelio de Lucas, Jesús nos invita a permanecer en su espera y a comprometernos con todo lo que implica ser sus discípulos. Escuchemos con atención.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del libro de la Sabiduría 18, 6-9

La noche de la liberación pascual fue anunciada con anterioridad a nuestros padres, para que se confortaran al reconocer la firmeza de las promesas en que habían creído.

Tu pueblo esperaba a la vez la salvación de los justos y el exterminio de sus enemigos. En efecto, con aquello mismo con que castigaste a nuestros adversarios nos cubriste de gloria a tus elegidos.

Por eso, los piadosos hijos de un pueblo justo celebraron la Pascua en sus casas, y de común acuerdo se impusieron esta ley sagrada, de que todos los santos participaran por igual de los bienes y de los peligros. Y ya desde entonces cantaron los himnos de nuestros padres. Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 32)

Salmista: Dichoso el pueblo escogido por Dios.

Asamblea: Dichoso el pueblo escogido por Dios.

Que los justos aclamen al Señor; es propio de los justos alabarlo. Feliz la nación cuyo Dios es el Señor, dichoso el pueblo que eligió por suyo. R.

Cuida el Señor de aquellos que lo temen y en su bondad confían; los salva de la muerte y en épocas de hambre les da vida. R.

En el Señor está nuestra esperanza, pues él es nuestra ayuda y nuestro amparo. Muéstrate bondadoso con nosotros, puesto que en ti, Señor, hemos confiado. R.

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la carta a los hebreos 11, 1-2. 8-19

Hermanos: La fe es la forma de poseer, ya desde ahora, lo que se espera y de conocer las realidades que no se ven. Por ella fueron alabados nuestros mayores.

Por su fe, Abraham, obediente al llamado de Dios, y sin saber a dónde iba, partió hacia la tierra que habría de recibir como herencia. Por la fe, vivió como extranjero en la tierra prometida, en tiendas de campaña, como Isaac y Jacob, coherederos de la misma promesa después de él. Porque ellos esperaban la ciudad de sólidos cimientos, cuyo arquitecto y constructor es Dios.

Por su fe, Sara, aun siendo estéril y a pesar de su avanzada edad, pudo concebir un hijo, porque creyó que Dios habría de ser fiel a la promesa; y así, de un solo hombre, ya anciano, nació una descendencia numerosa como las estrellas del cielo e incontable como las arenas del mar.

Todos ellos murieron firmes en la fe. No alcanzaron los bienes prometidos, pero los vieron y los saludaron con gozo desde lejos. Ellos reconocieron que eran extraños y peregrinos en la tierra. Quienes hablan así, dan a entender claramente que van en busca de una patria; pues si hubieran añorado la patria de donde habían salido, habrían estado a tiempo de volver a ella todavía. Pero ellos ansiaban una patria mejor: la del cielo. Por eso Dios no se avergüenza de ser llamado su Dios, pues les tenía preparada una ciudad.

Por su fe, Abraham, cuando Dios le puso una prueba, se dispuso a sacrificar a Isaac, su hijo único, garantía de la promesa, porque Dios le había dicho: De Isaac nacerá la descendencia que ha de llevar tu nombre. Abraham pensaba, en efecto, que Dios tiene poder hasta para resucitar a los muertos; por eso le fue devuelto Isaac, que se convirtió así en un símbolo profético. Palabra de Dios.

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Mt 24, 42. 44

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

Cantor: Estén preparados, porque no saben a qué hora va a

venir el Hijo del hombre.

Asamblea: Aleluya, Aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Lucas 12, 32-48 Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, Jesús dijo a sus discípulos: "No temas, rebañito mío, porque tu Padre ha tenido a bien darte el Reino. Vendan sus bienes y den limosnas. Consíganse unas bolsas que no se destruyan y acumulen en el cielo un tesoro que no se acaba, allá donde no llega el ladrón, ni carcome la polilla. Porque donde está su tesoro, ahí estará su corazón.

Estén listos, con la túnica puesta y las lámparas encendidas. Sean semejantes a los criados que están esperando a que su señor regrese de la boda, para abrirle en cuanto llegue y toque. Dichosos aquellos a quienes su señor, al llegar, encuentre en vela. Yo les aseguro que se recogerá la túnica, los hará sentar a la mesa y él mismo les servirá. Y si llega a medianoche o a la madrugada y los encuentra en vela, dichosos ellos.

Fíjense en esto: Si un padre de familia supiera a qué hora va a venir el ladrón, estaría vigilando y no

dejaría que se le metiera por un boquete en su casa. Pues también ustedes estén preparados, porque a la hora en que menos lo piensen vendrá el Hijo del hombre".

Entonces Pedro le preguntó a Jesús: "¿Dices esta parábola sólo por nosotros o por todos?" El Señor le respondió: "Supongan que un administrador, puesto por su amo al frente de la servidumbre, con el encargo de repartirles a su tiempo los alimentos, se porta con fidelidad y prudencia. Dichoso este siervo, si el amo, a su llegada, lo encuentra cumpliendo con su deber. Yo les aseguro que lo pondrá al frente de todo lo que tiene. Pero si este siervo piensa: 'Mi amo tardará en llegar' y empieza a maltratar a los criados y a las criadas, a comer, a beber, y a embriagarse, el día menos pensado y a la hora más inesperada, llegará su amo y lo castigará severamente y lo hará correr la misma suerte que a los hombres desleales.

El servidor que, conociendo la voluntad de su amo, no haya preparado ni hecho lo que debía, recibirá muchos azotes; pero el que, sin conocerla, haya hecho algo digno de castigo, recibirá pocos.

Al que mucho se le da, se le exigirá mucho, y al que mucho se le confía, se le exigirá mucho más".

Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti. Señor Jesús.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Con la confianza en Dios Padre, que escucha nuestras súplicas y conoce las necesidades de los que lo invocan, presentémosle estas oraciones diciendo:

ESCUCHA A TU PUEBLO, SEÑOR.

- Por la Iglesia, para que atenta a los signos de los tiempos, se mantenga fiel a Dios y a la verdad del Evangelio. Roquemos al Señor.
- Por los gobiernos del mundo, especialmente por el nuestro, para que, asistidos por la sabiduría de Dios, sepan conducir a los pueblos por el camino del bien y el progreso. Roguemos al Señor.
- 3 Por los que sufren enfermedad y pobreza, para que su fe en Dios no desfallezca y encuentren en nosotros solidaridad y apoyo. Roguemos al Señor.
- 4 Por nosotros que celebramos la Eucaristía, fundamento de nuestra fe, para que esta gracia nos anime y nos fortalezca a permanecer vigilantes en la espera del Día de Señor. Roquemos al Señor.

Presidente: Dios de amor, escucha las oraciones que te hemos dirigido y ayúdanos a crecer en la fe. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.



Liturgia Eucarística

13.

Oración sobre las ofrendas

Acepta complacido, Señor, los dones que en tu misericordia has dado a tu Iglesia para que pueda ofrecértelos, y que ahora transformas con tu poder en sacramento de nuestra salvación.

Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

14.

Oración después de la comunión

Que la comunión en tus sacramentos nos salve, Señor, y nos afiance en la luz de tu verdad. Por Jesucristo, nuestro Señor.

Asamblea: Amén.

15.

Compromiso

QUE NUESTRA ESPERANZA SE MANIFIESTE EN GESTOS DE SOLIDARIDAD.

REFLEXIÓN BÍBLICA

En nuestra vida manifestamos al mundo la filiación divina, somos hijos de Dios y ponemos la confianza en Él. Nuestra esperanza está en la herencia que el Padre nos tiene preparada y hacia allá nos encaminamos como peregrinos, ya que los bienes del cielo no son compatibles con las "seguridades" que ofrecen los ídolos de este mundo.

La primera lectura hace memoria de la situación del pueblo hebreo que estuvo preparado y esperaba la intervención de Dios, quien vino para salvarle de la esclavitud de Egipto y conducirle a la libertad. Esa confianza se expresa con actitudes de fraternidad, solidaridad, apoyándose mutuamente, compartiendo los bienes que poseían, alabando y dando gracias a Dios.

La segunda lectura resalta esta fe que se apoya en la palabra recibida de Dios y que anuncia una realidad invisible y futura. Esto se muestra en la historia de Israel, que comienza con el éxodo de Abraham y continúa a través de los siglos; esta fe puede pasar por muchas pruebas, pero finalmente lo que subsiste es la confianza y la garantía de lo que se espera.

En el Evangelio, las cuatro parábolas que Jesús refiere nos indican el carácter urgente que debe tener esta actitud interior de espera en el Reino de Dios: El tesoro en el cielo, llama a confiar en Dios y no en el materialismo. La parábola de los sirvientes que aguardan el regreso de su señor, exhorta a la prudencia y no al desorden. El ladrón que se presenta de improviso, se refiere a la vigilancia y no al acomodamiento. La del administrador, muestra que la misericordia debe primar sobre la arrogancia. Estas parábolas siguen siendo actuales, tanto para la Iglesia de hoy como para cada uno de nosotros: esperar y estar preparados.

JUBILEO

26. Del 10 al 13 de agosto, capilla "Señor de la Agonía" (Puerto de Palos y Santa María) 27. Del 14 al 17 de agosto, parroquia "María Auxiliadora"



3 71 1			
	SANTORAL LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA		
L	11	Santa Clara de Asís, virgen	Deut 10,12-22/ Sal 147/ Mt 17,22-27
M	12	Santa Juana Francisca de Chantal	Deut 31,1-8/ Sal 32/ Mt 18,1-5.10.12-14
M	13	Santos Ponciano e Hipólito	Deut 34,1-12/ Sal 65/ Mt 18,15-20
J	14	San Maximiliano María Kolbe	Jos 3,7-10.11.13-17/ Sal 113/ Mt 18,21-19,1
V	15	ASUNCIÓN DE LA BIENAV. VIRGEN MARÍA	Ap 11,19;12,1-6.10/ Sal 44/ 1 Cor 15,20-27/ Lc 1,39-56
S	16	San Esteban de Hungría	Jos 24,14-29/ Sal 15/ Mt 19.13-15
D	17	Santa Beatriz de Silva	Jer 38,4-6.8-10/ Sal 39/ Heb 12,1-4/ Lc 12,49-53







MPRETTR EDICAY S.A.S. - Telf.: 2850751 - edicay@gmail.com

Diseño e Impresión: